

Unterlage zur Sitzung im öffentlichen Teil

Gremium	am	TOP
Ausschuss Soziales und Senioren	20.08.2009	
Ausschuss für Kunst und Kultur/Museumsneubauten	07.09.2009	
Integrationsrat	01.09.2009	

Anlass:

 Mitteilung der Verwaltung Beantwortung von Anfragen
aus früheren Sitzungen Beantwortung einer Anfrage
nach § 4 der Geschäftsordnung Stellungnahme zu einem
Antrag nach § 3 der Geschäftsordnung

Gremium zur Umsetzung des Förderkonzeptes interkulturelle Kunstprojekte

In Punkt 8 des „Förderkonzept interkulturelle Kunstprojekte“ heißt es: „Die Vielfalt der unterschiedlichen Projekte macht es zuweilen unmöglich, den künstlerischen Hintergrund, die Güte etc. ohne Rücksprachemöglichkeit mit Vertretern des jeweiligen Kulturkreises zu beurteilen. Eine Aktivierung sowohl der Künstlerinnen und Künstler wie auch des Publikums setzt indes voraus, dass diese sich mit ihren Kenntnissen nicht nur im Einzelfall einbringen können, sondern regelmäßig um ihre Einschätzung gebeten werden. Dies führt zu einer weiteren Qualifizierung der Entscheidungen. Es verhindert außerdem, dass gute Ideen und Projekte unentdeckt bleiben. Daher wird die Kulturverwaltung ein Beratungsgremium bestehend aus Künstlerinnen und Künstlern mit Migrationshintergrund und kunstinteressierten Mitbürgerinnen und Mitbürgern (5 Personen + eine/n Vertreter/in des Integrationsrates) einrichten. Das Gremium wird zwei Mal im Jahr einberufen - zur Jahresmitte, um das Finden neuer Projektideen und die Animation zur Einreichung von Projektanträgen zu ermöglichen, und im ersten Quartal des Jahres, bevor die Programmplanung vorgestellt wird.“

Nachdem das „Förderkonzept interkulturelle Kunstprojekte“, beschlossen im Ausschuss für Kunst und Kultur/Museumsneubauten am 28.10.2008, in diesem Jahr zum ersten Mal angewendet wird, soll durch die Beratung dieses Gremiums aus Produzent/inn/en und Rezipient/inn/en die Förderung der Freien Szene im interkulturellen Bereich breiter diskutiert, durch projektunabhängige Ideen bereichert und transparenter werden. Mitglieder des Gremiums für die Jahre 2009 und 2010 sind Herr Davide Brocchi, Frau Niki Eideneier, Frau Svetlana Fourer, Herr Osman Okkan und Frau Janet Toro Benavides. Der Integrati-

onsrat entsendet ein weiteres Mitglied. Das Interkulturelle Referat im Sozialdezernat der Stadt Köln ist mit Beratungsstatus vertreten. Die eingeladenen Mitglieder haben ihrer ehrenamtlichen Beteiligung zugestimmt. Eine erste Sitzung des Gremiums ist für den 11. September dieses Jahres vorgesehen.

gez.Prof.Quander